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— Что вас роднит с 
Александрой? 
— Она умеет прощать. 

Спасибо Господу Богу, 
есть и у меня такой дар. Я 
предпочитаю просто за-
крыть тему. Могу простить 
человека и забыть его. 
Стереть из своей жизни — 
как ластиком. 

 — Вы в прошлом фигу-
ристка. Считаете, 
что ваша карьера в фи -
гурном катании успеш-
на? 
— Никакая она у меня 

не успешная, обыкновен-
ная. Выполнила мастера 
спорта и остановилась. В 
п е р в ы й  р а з  б р о с а л а 
долго, около года. Интуи-
тивно чувствовала:  не 
мое. Не хватало амбиций, 
чтобы стать первой, или с 
тренером не сложилось. 
Не понимала, как можно 
тренировать детей в пе-
реходном возрасте, вы-
зывая в них спортивную 
злость. Мне говорили: «Ты 
хуже всех». А я спокойно 
спрашивала: «Зачем вы 
тогда со мной занимае-
тесь?» Это меня подтолк-
нуло. Месяца четыре не 
каталась, потом пошла к 
другому тренеру. Мы ка-
тались с Петей Черныше-
вым. Год готовились к вы-
ступлению. А за три дня 

до соревно-
ваний он ска-
зал, что уез-
жает в Аме-
р и к у .  Д л я 
меня это был 
удар страш-
н е й ш и й .  Я 
плакала две 
н е д е л и . . .  И 
тут меня поз-
вали на съем-
ки в кино. 

— Это был 
дебют? 
— Я еще в 

детстве сни-
малась в эпизодах. Но у 
меня все в спорте — и 
мама, и папа. Я не была 
готова к тому, что стану 
актрисой. Никогда не ин-
тересовалась кино — не 
до того было, каталась с 
утра до ночи. Но почему-
то на «Черную розу» Соло-
вьева обратила внимание. 
И буквально через месяц 
после ухода Пети режис-
сер Сергей Соловьев при-
гласил меня на пробы. 
Мне тогда было 16 лет, это 
был очень резкий переход 
из фигурного катания в 
кино, я попала совсем в 
другую обстановку. 

— Сразу почувствова-
ли, что кино — это 
ваше? 
— Нет. Когда на пре-

мьере ко мне подходили 
люди, поздравляли, я не 
понимала, с чем. Считала, 
что мне нужно получать 
нормальную профессию. 
На съемках меня все спра-
шивали: «Устаешь?» А я не 
понимала,  от  чего тут 
можно уставать, когда ты 
с 6 до 12 тренируешься, а 
тут смена — 8 часов. Я 
этого не понимала. Мне 
говорили: «Ты такая кра-

сивая», — а я во всем ис-
к а л а  п о д в о х .  Д у м а л а , 
зачем они так со мной, я 
не идиотка, я знаю, что я 
некрасивая. 

 — Некрасивая?! 
— Да, я так считала. У 

меня никогда не было ни-
каких романов. Записки 
одноклассников были для 
меня откровением. Дума-
ла, может, он перепутал 
или издевается? 

— А сейчас? 
— Сейчас нормально. 

Потому что… есть хоро-
шие средства космети-
ческие. Я сейчас умоюсь 

— все будет понятно. А 
так накрасишься — и, ка-
жется, красавица! Меня 
до сих пор удивляет, когда 
на съемочной площадке 
ко мне на второй день 
приходит человек и гово-
рит: «Я тебя так люблю!» Я 
думаю: «Ты же меня сов-
сем не знаешь». 

— Сохраняете дистан-
цию с незнакомцами? 
— Поначалу — всегда. 

Я произвожу на людей 
впечатление негативное 
— характер очень жест-
кий, закрытый… Стервой 
можно назвать.  Потом 
п о д с т р а и в а ю с ь  п о д 
людей, не заставляя под-
страиваться под себя. 
Если не могу, то просто с 
человеком не общаюсь. 
Характер у меня такой. 

 — Вы сильный 
человек? 

—  Н а с к о л ь к о 
сильный, настоль-
ко и слабый. От 
мелочи могу стать 
слабой — вот, на-
пример, когда ма-
шину разбила. А 
иногда такое на 
меня свалится, и 
я  могу  переть, 
как танк. А быва-
ет, лежу четыре 
дня на диване и 
ничего не делаю, 
через «не хочу» 
меня не заста-
вишь. 
— Сейчас роди-
тели довольны 
вашей профес-
сией? 

— Да. У кого-то 
карьера развивает-
ся ровно, а у меня — 
скачками. Затишье я 
тяжело переживаю, 
н о  с т а р а ю с ь  в с е 
время куда-нибудь 
вкладывать мозги 
свои.  У  меня был 
жуткий затянувший-
ся период по всем 
фронтам — и в лич-
ной жизни, и в теат-
р а л ь н о й ,  б е з д е -
нежье полное. Пос-
кольку у меня закон-
чились последние 
деньги, я… решила 
с д е л а т ь  р е м о н т. 
П о з в а л а  с е с т р у  с 
м у ж е м ,  с л о м а л и 
с т е н к у…  С к а з а л а 
себе: «Все, Маша, у 

тебя ремонт, у тебя сти-
мул заработать  денег, 
чтобы его сделать». Там 
снялась, здесь, подруга 
помогла. 

 — Маша, вы семейный 
человек? 
— Да, я замужем. Муж 

мой тоже работает в теат-
ре — в РАМТе, Андрей 
С и п и н .  Х о р о ш и й  м у ж , 
тихий, понимающий, не 
повернутый на амбициях. 
Мы обожаем вместе смот-
р е т ь  с т а р ы е  ф и л ь м ы . 
Можем врубить — и на 
пять часов. Мы домашние. 

Вместе на дачку выехать, 
шашлычок там… У нас 
одни приоритеты. Такие 
отношения надо заслу-
жить. Если тебе даются 
испытания, их нужно про-
ходить. Я тоже не все ис-
пытания в жизни нормаль-
но проходила, я нормаль-
н ы й ,  ж и в о й  ч е л о в е к … 
Семью надо учиться стро-
ить. 

— А ваша первая любовь 
— Евгений Платов — 
думали, навсегда? 
— Конечно, так все ду-

мают. Замуж потому выхо-
дила. И сейчас кажется, 
что на всю жизнь. Мы нор-
мально сейчас общаемся. 
И с Андрюшкой я его по-
знакомила — сидели в 
ресторане до 6 утра, раз-
говаривали и смеялись. У 
него семьи до сих пор нет, 
к сожалению. 

— В чем причина рас-
ставания? 
— Я прочитала в Интер-

нете такое, что у меня во-
лосы дыбом встали. Мол, 
я не могла терпеть кучу 
его романов. Неправда. 
Мы расстались на баналь-
ной почве: я только всту-
пила в профессию, а он 
уезжал в Америку продол-
жать карьеру фигуриста. 
Мне надо было быть же-
ной-декабристкой и ехать 
за ним. А я в свои 22 толь-
ко начала получать кайф 
от  того,  что учусь.  Не 
могла от этого отказаться, 
хотела состояться. Поня-
ла, что там буду не у дел. 

 — А с Ильей Куликом 
почему расстались? 
— С Илюшей — по по-

хожей причине. Если с 
Женей я даже не попробо-
вала поехать, то тогда по-
няла, что раз жизнь кида-
ет меня второй раз в ту же 
самую ситуацию, значит, 
не просто так. Я честно 
поехала,  попробовала, 
причем у меня даже были 
предложения от Голливу-
да. На тот момент я долж-
на была заниматься толь-
ко Ильей. Он предложил 
мне работать на льду, я 
начала, но поняла, что это 
не мое. 

— Ничего не хотели бы 
изменить в своем про-
шлом? 
— Без прошлого нет бу-

дущего. Мы же должны на 
ч е м - т о  с т р о и т ь  с в о ю 
жизнь. Конечно, хочется 
половину забыть: и свои 
ошибки, и чужие. Но, на-
верное, хорошо, что не 
забываем — не будем их 
повторять. В какой-то мо-
мент мне показалась гло-
бальной ошибка уйти из 
театра на целых полтора 
года. На сегодняшний мо-
мент я считаю, что это был 
шанс пойти по-другому. Я 
стараюсь развиваться и 
идти вперед.

Подготовила 
Елена ДЫШЛЕНКО.

Мария Аниканова:

Сериал «Женщина без прошлого»  словно 
написан для актрисы Марии Аникановой. 
Так же, как ее героиня Александра, она 
научилась прощать людей за их ошибки. 
Жизнь немало потрепала актрису и 
бывшую фигуристку. Когда, казалось бы, 
в ее карьере на льду появилась надежда 
на счастливое будущее, все внезапно 
оборвалось. Ее партнер Петр Чернышев 
уехал в Америку за три дня до 
соревнований. Но Маша уже давно 
научилась оставлять негатив в прошлом… 

«Без прошлого нет будущего»
Родилась 20 июня 1973 года.  В 

1995 году после окончания 
театрального училища им. Щукина 
Мария Аниканова была принята в 
труппу московского театра 
«Современник», где и работает в 
настоящее время. 
Занята в спектаклях «Вишневый 
сад», «Крутой маршрут», 
«Аномалия», «Звезды на утреннем 
небе», «Еще раз о голом короле»  и 
других. 
Снялась во многих художественных 
фильмах, в популярных сериалах 
«Две судьбы-2», «Охота на Изюбря», 
«Охота на гения», «Все смешалось в 
доме» и многих других. Одна из 
последних работ актрисы — роль 
Кити в фильме Сергея Соловьева 
«Анна Каренина».


